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معرض جديد للمجوهرات يثير حفيظة تجار الذهب في البحرين
❊ المنامة/ متابعات :

طالب عدد من كبار تجار الذهب في 
البحرين من الدكتور حسن فخرو وزير 
الصناعة والتجارة ورئيس مجلس إدارة 
هيئة المعارض ضمان اقتصار معرض 
إبريل  في  إقامته  المزمع  للمجوهرات 
القادم على بيع الجملة فقط ومنع دخول 

المستهلكين الأفراد.
وأص��درت ال��وزارة ترخيصا للمعرض 
بصفة بيع الجملة من دون البيع للجمهور 
)business to business( ومن المقرر 
إبريل  و15   12 بين  الفترة  في  عقده 
2011م ومن المتوقع أن يشهد مشاركة 
واسعة من تجار مجوهرات وذهب من 
الصين وهونج كونج، في حين يتخوف 
عدد كبير من تجار الذهب في البحرين 
من فتح الباب للبيع أمام الجمهور مؤكدين 
عدم ثقتهم في التجار القادمين من شرق 
آسيا الالتزام بالترخيص الممنوح لهم.. 
واستدلوا على ذلك بالدعاية التي قام 
بها التجار قبل مجيئهم للبحرين وأثناء 
مشاركتهم في معرض الجواهر العربية 
الأخير ودعوتهم للمستهلكين بالقدوم 
للشراء أثناء المعرض القادم وهو المزمع 

عقده في إبريل.
مصادر  من  الخليج”  “أخ��ب��ار  وعلمت 
مطلعة في السوق بأن اجتماعا مطولا 
الذهب  تجار  كبار  من  مجموعة  ضم 
في البحرين ولجنة الذهب بالغرفة قد 
عقد منذ أيام قلائل لمواجهة الموقف 
ومطالبة غرفة التجارة بالتدخل القوي 
الحصول على  أو  كليا  المعرض  لوقف 
ضمانات مؤكدة من الوزارة لمنع دخول 
الزوار الأفراد.. واقتصاره على بيع الجملة 
ورجال الأعمال فقط.. كما علمت الجريدة 
أن الغرفة ستتحرك في اتجاه إيجابي نحو 

رفع شكوى التجار إلى الجهات  المعنية.
وقال تجار للجريدة إن السوق حالته 
لا تسمح على الإط��لاق ب��أي معارض 
للأفراد في الفترة القادمة، نظرا لحالة 
المحلية  السوق  في  الكبيرة  ال��رك��ود 
نتيجة لارتفاع أسعار الذهب ولتداعيات 
الأزم��ة الاقتصادية مؤكدا بعضهم أن 
بعض ال��ورش على وشك الإغ��لاق كما 
المحلي  الذهب  المبيعات في سوق  أن 
انخفضت بنسب متفاوتة لا تقل عن 20 % 
عند أفضل التجار حالا.وأكد تجار ذهب ل� 
“أخبار الخليج” أنه من غير المقبول أبدا أن 
يتاح لتجار أجانب من الخارج دخول السوق 
المحلي بهذه السهولة والبيع للجمهور 
مباشرة وتحصيل أموال تصدر للخارج ولا 
يستثمر فلس منها داخل البحرين، في 
مقابل ما يتكبده التاجر البحريني والمقيم 
من رسوم وأعباء مختلفة مثل هيئة سوق 
العمل والتأمين الصحي وسكن وإيجارات 
وغيرها.. مؤكدين أن الضرر على التجار 

والدولة بالمثل في هذه الحالة.
)مالك  م���ولام  حسين  السيد  وق���ال 
عرفوا  التجار  إن  للمجوهرات(  السراج 
بأمر المعرض من الدعاية المسبقة التي 
قام بها التجار الآسيويون لحث الجماهير 

والأفراد على الحضور للمعرض والشراء 
من منتجاتهم.. وأكد اننا ندعم أي معرض 
فيه مصلحة للبحرين لكننا نطالب الجميع 
الالتزام بالقانون الذي يطبق علينا وعلى 
البحرين  تجار  جميع  إن  وق��ال  غيرنا، 
العمل ونسب  ملتزمون بسداد رس��وم 
البحرنة وغيرها، وبالتالي من غير العدل 
أن نفتح الأبواب بسهولة هكذا لتجار من 

الخارج لدخول السوق.
وق��ال )م��ولام( ان السوق البحرينية 
التجارة  ه��ذه  مركز  كانت  سبق  فيما 
أكثر  الخليج وكان هناك  على مستوى 
من ألفي ورشة لصياغة المجوهرات أما 
الأن فعددهم لا يتجاوز 200 ورشة فقط 
أي بانخفاض نحو 90 % وبالتالي فنحن 
مطالبون بمساندة هذا القطاع ودفعه 

لاسترداد مكانته خليجيا وعربيا.
إل��ى جانب أن معرض الجواهر  ه��ذا 
زمنية  فترة  من  تنظيمه  تم  العربية 
صغيرة لا تتجاوز شهرين وبالتالي ليس 
من المنطقي أن تشهد السوق معرضين 
كبيرين للمجوهرات تجتذب كل السيولة 
من السوق في وقت قصير يعاني فيه 
الجميع، في إشارة إلى أن حجم المبيعات 
للجمهور خلال معرض الجواهر العربية 

الأخير يترواح بين 8 و10 ملايين دينار.
وقال السيد محمد نبيل الزين )صاحب 
ال��زي��ن( ان��ه لا شك في أن  مجوهرات 
وضع  على  م��ؤث��را  سيكون  المعرض 
التجار في المملكة في ظل أوضاع السوق 
الراهنة ، وأكد أننا كتجار بحرينيين نشارك 
في العديد من المعارض الدولية ويمنع 
بشكل كامل علينا التعامل مع الجمهور 
أو البيع لهم، وبالتالي كل ما نطلبه هو أن 
يلتزم العارضون بالترخيص الممنوح لهم 
من قبل وزارة التجارة والصناعة بقصر 
المعرض على التجار وبيع الجملة فقط، 

وأن يتم ضمان ذلك وتشديد الرقابة في 
هذا الشأن.

وقال إن البيع المباشر للجمهور يفرغ 
إلى  تذهب  التي  السيولة  من  السوق 
الخارج  من دون أن تستفيد منها الدولة 
أو السوق نفسها، وقال إن السوق في 
الداخل أولى بهذه الأموال لأننا مطالبون  
بالالتزام بالعديد من الأمور تجاه الدولة 

وسوق العمل وغيرها.
)من  ال��ش��رازي  دينا  السيدة  وق��ال��ت 
المعرض  هذا  ان  البحرين(  مجوهرات 
يقلل من أهمية المعرض الكبير الذي 
اشتهرت به البحرين وندعمه جميعا لما 
فيه صالح المملكة لكن كثرة المعارض 
وبنفس النمط يكون لها تأثير سلبي، 
وبالتالي إذا كان المعرض لبيع الجملة 
فهو مقبول ولكن أن يفتح للجمهور فهو 
غير مقبول بالمرة من جميع تجار الذهب 

والمجوهرات في البحرين .
وقالت الشرازي ان ما يبعث على الخوف 
في الحقيقة هو أننا علمنا بأمر المعرض 
من زبائننا، هم الذين قالوا لنا وصلتهم 
هؤلاء  من  المباشر  بالكلام  أو  رسائل 
العارضين أنفسهم خلال مشاركتهم في 

معرض الجواهر العربية الفائت.
وبما أنهم بدأوا الدعاية بهذا الشكل، 
عدم  تجاه  سلبيا  يبدو  المؤشر  ف��إن 
من  منح  ال��ذي  بالترخيص  التزامهم 

البداية.
وشككت الشرازي من التزام العارضين 
بالترخيص الممنوح إليهم وقالت لا يوجد 
لهم هنا زبائن جملة حتى يأتوا إليهم ، 
إنهم قادمون لغرض معين أعلنوا عنه 

سلفا.
)مدير  السيد ماهيش ديفجي  وق��ال 
محلات ديفجي للذهب والمجوهرات( لو 
كان المعرض سيفيد البحرين سندعمه 

للجمهور  البيع  كان  إذا  ولكن  جميعا.. 
وستخرج الأموال لأصحابها في هذه الدول 

الآسيوية فما هي الفائدة إذن !
وأك��د أن��ه يجب م��راع��اة المصروفات 
في  المرخصون  التجار  ينفقها  التي 
من  ب��دلا  ودعمهم  البحرينية  السوق 
جلب منافسين لهم من الخارج في ظل 
أوضاع سيئة يشهدها القطاع في الأونة 

الأخيرة.
وق��ال إنه على الرغم من أن السوق 
البحرينية أقل تأثرا من أسواق خليجية 
أخرى فإن نسبة انخفاض المبيعات لدينا 
في حدود 15 % مقارنة بعام 2008 قبل 
الأزمة وبالتالي من غير المقبول أن تكون 
هناك معارض بيع أخرى للجمهور وكفى 

معرض المجوهرات العربية.
ومن جانبه قال السيد يونس شافي 
)صاحب مجوهرات لاند مارك( إن التجار 
المرة  من  الجمهور  أخبروا  الصينيين 
لبيع  إبريل  أنهم قادمون في  السابقة 
على  بعضهم  واتفق  أخرى  مجوهرات 
طلبات من الجمهور الأف���راد، وه��ذا لا 
يصح ويثير القلق لأنهم لم يلتزموا من 
البداية بالترخيص الذي منحته الوزارة 
لهم ، ونحن لا نطالب بأكثر من مراعاة 
هذا الترخيص والالتزام به والتأكيد على 

ذلك من قبل المسئولين.
وقال شافي إن المعرض سيسبب أضرارا 
جسيمة للقطاع إذا لم يلتزموا بترخيص 
الجملة وباعوا مباشرة للجمهور، مؤكدا 
أن حالة الركود في السوق كفيلة بإغلاق 
العديد من محلات الذهب في البحرين 
والسوق لا يحتاج إلى عوامل مساعدة 
من الخارج.. مشيرا إلى أن التزام التجار 
أن  لابد  والرسوم  بالقانون  المحليين 
يرافقه التزام من الحكومة لصالح هؤلاء 

التجار ومع مصالحهم وليس ضدها.

»التمويل الدولي«: بنوك أبوظبي الأسرع نمواً في منح الائتمان بالمنطقة    
❊ ابوظبي / متابعات :

تسجل بنوك أبوظبي أعلى معدلات نمو الائتمان بين بنوك المنطقة خلال العام الحالي، والذي يتوقع 
أن تبلغ نسبته 5 % وأن يرتفع الى 7 % العام المقبل وفقا لتقديرات معهد التمويل الدولي، الذي رجح 

أن تحقق الإمارة نموا قوياً يصل الى 4,8 % في العام 2011، مقابل نمو بنسبة 3,5 % هذا العام.
ورسم وكريس إيراديان، كبير اقتصاديي معهد التمويل الدولي لمنطقة الشرق الأوسط وأفريقيا 
في حوار مع )الاتحاد(  صورة مشرقة لاقتصاد إمارة أبوظبي خلال السنوات المقبلة والذي سيشكل 
المحرك الرئيسي لنمو الناتج المحلي الإجمالي للدولة والذي من المتوقع يرتفع من 2 % هذا العام 
الى 3,3 % في 2011، بالتزامن مع ارتفاع الناتج الاسمي للدولة من 250,9 مليار دولار “920 مليار 

درهم” إلى 267,8 مليار دولار “982,8 مليار درهم” العام المقبل.
وأرجع إيراديان توقعات نمو اقتصاد أبوظبي بنسبة 4,8 % إلى النمو القوي المتوقع للقطاعات غير 
الهيدروكربونية بنسبة 4,5 % والتي من شأنها أن تقود محفزات النمو في اقتصاد الإمارة التي تتسارع 
فيها وتيرة نمو الائتمان بنسبة يرجح أن تصل الى 5 % بنهاية العام والى 7 % العام المقبل والتي تعتبر 

من أعلى معدلات نمو الائتمان في بنوك المنطقة بالإضافة الى البنوك القطرية.
وكشف إيراديان عن التوقعات الحديثة لمعهد التمويل الدولي بشأن آفاق النمو في اقتصاد الإمارات، 
مشيرا إلى أن المعهد يرجح أن يتواصل نمو الناتج المحلي الإجمالي للدولة هذا العام ليتجاوز معدل 2 % 

قبل أن يقفز إلى اكثر من 3,3 % العام المقبل، ليتجاوز بذلك الانكماش الذي سجله العام الماضي.
وأوضح انه في حين سيتمكن الاقتصاد من النمو الإيجابي المستدام إلا أنه يتوقع أن تتسارع وتيرة 
هذا النمو مع الوصول إلى حلول فعلية للديون المترتبة على الشركات والمؤسسات الرئيسية في 

الإمارات.
وأكد مدى استفادة الإمارات من خطط التنويع الاقتصادي التي اعتمدتها منذ سنوات والتقليل من 
الاعتماد على النفط، لاسيما في إمارة أبوظبي التي بدأت الاتجاه نحو قطاعات الطاقة البديلة والسياحة 

والخدمات المالية اللوجستية وغيرها من المجالات الأخرى.
توقع إيراديان أن تنمو القطاعات غير النفطية في أبوظبي بأكثر من 4,5 % هذا العام، مقارنة مع 
نمو بلغت نسبته 3,5 % العام الماضي، مرجحا كذلك ان يتعافى اقتصاد إمارة دبي وان يحقق نموا 
إيجابيا هذا العام بحدود 1 % وبنسبة 2,5 % العام المقبل ،وذلك مقارنة مع انكماش قدر بنحو 3 % 
العام الماضي، مرجعا توقعات التعافي القوي في دبي الى إمكانية الوصول إلى نقطة التحول في 

القطاع العقاري بدبي بعد منتصف العام 2011.
وأوضح إيراديان أن بيانات معهد التمويل لشهر نوفمبر حول اقتصادات دول مجلس التعاون الخليجي 
أظهرت مؤشرات عدة بالنسبة لاقتصاد الإمارات الذي يتوقع أن تشهد معدلات التضخم به تحركا طفيفا 
باتجاه الصعود حيث يرجح ان يرتفع التضخم هذا العام الى 1,8 % والى 3 % العام المقبل، مقارنة مع 

تراجع بنسبة 0,7 % العام الماضي.
ووفقا لتوقعات معهد التمويل الدولي فانه من المرجح أن تبلغ معدلات التضخم في أبوظبي هذا 
العام 3,5 % وان تصل الى 3,7 % العام المقبل، الذي يتوقع ان يسجل التضخم في دبي خلاله معدل 

.% 2,0
استبعد إيراديان تأثر الاقتصاد الوطني بشكل مباشر بالتقلبات الحادة في أسعار الصرف العالمية 
وما يصحبها من هبوط للدولار الذي يرتبط به الدرهم الإماراتي وارتفاع عملات اخرى مثل اليورو 
والين الياباني، لافتا الى أن ضعف الدولار ينعكس في بعض الجوانب إيجابيا على اقتصاد الإمارات 
الذي يتسم بقدر جيد من التنوع خاصة فيما يتعلق بتعزيز الجاذبية السياحية للدولة واستقطاب 
المزيد من السياح بالإضافة الى دوره في تنشيط الطلب على العقارات التي تواجها ضعفا في الطلب 

محليا بسبب تحفظ البنوك في التمويل.
كما استبعد أن تتجه الإمارات وكافة بلدان مجلس التعاون الخليجي الى فك ارتباطها بالدولار 
الضعيف، وذلك على الأقل قبل عام 2015 وقبل تطبيق العملة الخليجية الموحدة، لافتا الى أن مراجعة 

لمسألة فك الارتباط بالدولار على المستوى الخليجي لن تحدث قبل انجاز الوحدة النقدية.

دبي: فتوى تجيز استخدام الرجال 
المكياج شرط عدم التشبه بالنساء

على صعيد القطاع المصرفي أشار إيراديان الى أن الائتمان المصرفي في الإمارات بدأ يتحرك بشكل 
طفيف للغاية مسجلا نموا بنسبة 1 % هذا العام، ويتوقع أن يرتفع الى 3 % العام المقبل،موضحا أن 
البنوك العاملة في أبوظبي تسجل نموا قويا يزيد عن 5 % هذا العام وذلك قبل أن ترتفع الى 7 % العام 

المقبل الذي سيشهد أيضا عودة النمو للائتمان في بنوك دبي بنسبة قد تصل الى 3 %.
وشدد إيراديان على أهمية استئناف الإقراض في بنوك المنطقة لضمان ترسيخ التعافي الاقتصادي، 
مشيرا الى انه في حين تشهد اقتصادات المنقطة نموا متدرجا، فانه يجب تحسن مستويات إقراض 

البنوك للقطاع الخاص في المدى المتوسط.
وأوضح أن البنوك الخليجية في حين انه بقيت تسجل مستويات رسملة جيدة وتحقق ربحية رغم 
الأزمة المالية العالمية نتيجة الأداء الاقتصادي القوي لبلدان المنطقة في مرحلة ما قبل الأزمة، إلا 
أن مخاوف استمرار ارتفاع القروض المتعثرة  مازالت تشكل التحدي الأبرز الذي تواجهه هذه  البنوك 

ويعرضها لضغوط الحذر في منح الائتمان.
وأشار الى أن متوسط مستوى كفاءة رأس مال البنوك الخليجية يزيد على  15 % وتصل نسبته 
الأعلى في الإمارات التي تبلغ 20,3 %، تليها البحرين بنسبة 20,0 % والكويت بنسبة  18,05%، ثم 

السعودية بنسبة 17,0 % وقطر بنسبة 16,5 % وعمان بنسبة 16,0 %.
وأشار إيراديان الى أن البنوك الإماراتية نجحت في تغطية 85 % من القروض المتعثرة العام الماضي 
ويتوقع أن تصل التغطية الى 90 % هذا العام وذلك من خلال المخصصات التي جنبتها لتطهير 
ميزانياتها من هذه القروض التي شكلت 4,8 % من إجمالي القروض في 2009 ويتوقع أن تشكل 
8,2 % من الإجمالي هذا العام. وأوضح كذلك أن نسبة القروض الى الودائع في طريقها للتوازن 
مجددا بعد أن بلغت بنهاية شهر سبتمبر الماضي 102 % مقارنة مع 104 % العام الماضي و108 % 

في العام 2008.

❊ دبي / متابعات :
أجازت فتوى اماراتية حديثة استخدام الرجال المكياج، بشرط عدم التشبه 
بالنساء، وقال كبير المفتين في دائرة الشؤون الإسلامية والعمل الخيري في 
دبي، الدكتور أحمد عبدالعزيز الحداد في تصريحات نشرتها وسائل الاعلام 
الاماراتية : “لو وصل استخدام الرجال المكياج إلى حد التشبه بالنساء، كما يكون 
من بعض المهزومين خلقياً فيشابهون النساء في كل شيء، فإنه يحرم عليهم”، 
مضيفاً “إذا تم استخدامه في وظيفة، أو للتداوي، أو حتى لإظهار الجمال، دون 

تشبه بالنساء، فإنه لا حرج فيه«.

الخرافي: شعوبنا تتطلع إلى ضمان أمني 
فعال يؤمن السلام والاستقرار الإقليمي

❊الكويت/ متابعات :
قال رئيس مجلس الأمة جاسم محمد 
الخرافي أن شعوب دولنا والعالم تتطلع 
الى ضمان امني فعال يؤمن السلام 
الأمن  ويكفل  الإقليمي  والاستقرار 
العالميين مؤكدا أن ذلك لا  والسلم 
يمكن تحقيقه ألا في ظل نظام عالمي 

عادل ومتوازن.
القاها  الخرافي في مداخلة  وق��ال 
في الجلسة العامة للمؤتمر الخامس 
لا  انه  آسيا  برلمانات  اتحاد  لمجلس 
يمكن تحقيق هذا المطلب الا بوجود 
على  مبنية  ل��لام��ن  اقليمية  نظم 
التدخل  وع��دم  المتبادل  الاح��ت��رام 
في الشؤون الداخلية للدول الاخرى 
الدولية  للشرعية  التام  والاح��ت��رام 
والال��ت��زام بحل ال��ن��زاع��ات بالطرق 

السلمية.
وحذر من ان غياب الحوار السلمي 
البناء واستخدام لغة القوة والسلاح 
الصعيدين  على  والتفرد  والهيمنة 
في  تكون  لن  ال��دول��ي  او  الاقليمي 
مصلحة امن واستقرار شعوب العالم 
والسلم  ب��الام��ن  ض���ررا  وستلحق 

العالميين.
واوضح الخرافي أن الحملة العالمية 
على الارهاب لن تحقق كامل اهدافها 
في خلق عالم آمن لنا جميعا ما لم 
تقترن بحملة عالمية بنفس الفاعلية 
والامكانات لمكافحة الاحتلال والفقر 
والمرض التي تشكل ارضية خصبة 
للعنف وما لم تقترن كذلك باحترام 

متبادل للاديان والحضارات.
المجموعة  برلمانات  ان  وأض���اف 
بصياغة  ال��ي��وم  مطالبة  الآسيوية 
استراتيجية شاملة لمكافحة الارهاب 
ومعالجة ج��ذوره ومكافحة الاحتلال 

بكافة اشكاله.
وتطرق الخرافي في كلمته الى ملف 
الطاقة النووية قائلا ان استخدام هذه 
الطاقة للاغراض السلمية حق لجميع 
ال��دول��ي في  القانون  ال��دول يكفله 
اطار تعاون بناء مع المنظمة الدولية 
للطاقة الذرية يؤكد المصداقية ويؤدي 
الى الثقة المتبادلة ويضع حدا للنزاع 

والقلق.
واعرب عن تطلعه لان تتوصل ايران 
من خلال حوار ايجابي بناء مع المجتمع 
الدولي بشأن ملفها النووي الى حل 
يؤمن الثقة والمصداقية للجميع ويوفر 
الضمانات للامن والاستقرار ويكفل 
حق استخدام الطاقة الذرية لايران في 

الاغراض السلمية.
كما اعرب عن تطلعه لقيام المجتمع 
ال��دول��ي ب��الات��ج��اه نفسه والحرص 
والالتزام بدوره في وضع حد للخطر 
الذي تشكله ترسانة الاسلحة النووية 

الاسرائيلية على دول المنطقة وعلى 
الامن والسلم العالميين.

وعلى الصعيد السياسي أكد الخرافي 
القارة الآسيوية تشهد بؤر توتر  ان 
ونزاع في مختلف ارجائها مما يعيق 
والتنمية  والامن  الاستقرار  مسارات 
ويضع محددات على دور المجموعة 
الآسيوية في المجتمع الدولي ويهدد 

الامن والسلم العالميين.
وأش���ار ال��ى أن »ال��ص��راع العربي 
الاسرائيلي يأتي في المقدمة وذلك 
في ضوء استمرار الاحتلال الاسرائيلي 
فلسطين  ف��ي  العربية  ل��لاراض��ي 
وم��زارع  السورية  الجولان  وهضبة 
الحكومة  ومواصلة  اللبنانية  شبعا 
في  الاستيطان  سياسة  الاسرائيلية 
الاراض��ي الفلسطينية والعنف الذي 
تمارسه ضد الشعب الفلسطيني مما 
يشكل خرقا لمبادىء عملية السلام 
ويهدد الاستقرار والامن في منطقة 

الشرق الاوسط«.
وتحدث الخرافي عن قلق برلمانات 
المجموعة الآسيوية ازاء تلك السياسات 
والممارسات وذلك من خلال تضمين 
ج���دول اع��م��ال ه��ذا الاج��ت��م��اع ق��رار 
الجمعية البرلمانية الآسيوية الصادر 
في ديسمبر 2009 بشأن الممارسات 
جميعا  نرفضها  التي  الاسرائيلية 

ويرفضها المجتمع الدولي.
الى  الفلسطينيين  الاش��ق��اء  ودع��ا 
ضرورة العمل الجاد لتحقيق المصالحة 
الوطنية الفلسطينية التي لا بديل لها 

لاسترداد الحقوق المشروعة للشعب 
الفلسطيني.

وحول اهمية البرلمان الآسيوي أوضح 
الخرافي أن هذا البرلمان المشترك قطع 
خطوات مهمة على صعيد تطوير بنائه 
المؤسسي وخصوصا بعد الانتقال من 
الجمعية الى المجلس وما واكب ذلك 
من ترتيبات واج��راءات حققت ثمارها 

اليوم.
واض��اف ان السعي ال��دؤوب لتعزيز 
التعاون والتنسيق بين اعضاء المجلس 
في المحافل الدولية وفتح قنوات للحوار 
مع المجموعات البرلمانية في قارات 
العالم سيعزز موقف دول المجموعة 

الآسيوية في المجتمع الدولي.
من جانب آخ��ر ق��ال رئيس مجلس 
الامة ان »تعزيز التعاون الاقتصادي بين 
دولنا يشكل جانبا مهما ينبغي ان تركز 
عليه البرلمانات الاعضاء وتوفر المناخ 
المناسب له وذلك في ضوء ما يتوفر 
في اقتصادات الدول الاعضاء من فرص 
استثمارية كبيرة وموارد بشرية مؤهلة 
ومعدلات مرتفعة للنمو الاقتصادي مما 
يعطي ثقلا كبيرا لاقتصادات المجموعة 

الآسيوية في الاقتصاد العالمي«.
الرئيسية  المهمة  ان  على  وش��دد 
لبرلماناتنا في ضوء ذلك تتمثل في 
الاقتصادي  ال��ت��ع��اون  على  التركيز 
بما فيه مصلحة شعوبنا جميعا وبما 
يجعل من هذا التعاون وسيلة فعالة 
لتحقيق العدالة والتوازن في الاقتصاد 

العالمي.


